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（抜粋版） 2023年 4月 19日(水)開催 バルブ塾 受講者アンケート 

（“1日でわかる”原価管理の基礎の基礎） 

◆開催方法： ハイブリッド（対面：機械振興会館、Web：Zoomウェビナー） 

◆受講人数： 13社 22名 ※受講者の入社後平均年数：12.32年 

満足度の理由を教えてください 

（良かった点） 

材料費の計算方法が分かり易かった ／ 復習時間が設けられており再確認できた点 

個人の考えを書く時間があり集中して受講できた ／ 参加型の講習だったので実際に考える時間があった 

講師の実際の経験事例が多くありイメージし易かった ／ 今後の応用編がより理解がし易くなると思った 

コンサルの実例を交えながら解説が分かり易かった 

基本的な内容からスタートしたので 2年目でも分かり易かった 

今まで何となく利用してきた交渉方法の内訳が計算式として分かった 

原価に関して本当に知識がなかったので全体的にまんべんなく勉強になった 

 

（悪かった点、改善点） 

少し簡易な説明になり過ぎる点もあった  ／ 講習後に解説資料を配って欲しい 

日々の業務もあり 1日講義は長いと感じる 

実際の経験事例もレジメの中に別紙用意があれば後からイメージを思い出し易い 

 

特に参考になった講義内容を教えてください 

賃率の考え方 ／ 標準原価計算書 ／ 標準原価と実績原価 ／ コストコントロール 

原価は計算、売値は設定するもの ／ 原価の計算式（特に加工費の部分の構成） 

 

他の方へ受講を推奨・進言する理由 

コスト削減意識付けという意味で受講を推奨 ／ 上層部を対象にした原価・利益の研修を実施して欲しい 

マネジメント層に必要な知識と感じた為 ／ 応用編は管理職などにも必要な内容となるから 

原価・利益は上司・上層部こそ理解しておくべきだから 

大体のものの値段として概算の計算ができていなかったから 

習った内容を自社に適用できるかまず試し、うまくいかなかった場合に別途相談したい 

弊社ではまだまだ原価の認識・理解が薄く、どのように進めていけばいいかの良いきっかけとなると思う 

社内で考えていることと習ったことでは少なからず差異があります。どちらが正しいのかも含め社員全員が共通 

の考え、認識をしないとダメだと思うので薦めたい（自分ひとりが習ったことを実践しようとしても「うちの 

会社はこういう考えなんだ」と言われるだけなので） 

以上 


